

Zeitschrift:	Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Herausgeber:	École fédérale de gymnastique et de sport Macolin
Band:	19 (1962)
Heft:	1
Rubrik:	Enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports

Le nouveau manuel de jeux de l'EFGS « Nous jouons » est à votre disposition

Longtemps désirée, patiemment attendue, l'édition française du manuel « Nous jouons » est maintenant une bien sympathique réalité. Dans son beau manteau rouge sur lequel se profile la silhouette d'un handballeur en pleine action, cette nouvelle publication de l'Ecole fédérale de gymnastique et de sport est digne de ses devancières. Elle vit le jour à Genève, sous les presses de l'imprimerie Sprint et se trouve être ainsi la sœur d'un important journal sportif romand et l'enfant adoptif de Monsieur H.-L. Bonardelly, ancien collaborateur du Service romand d'information, qui voua un soin jaloux à son élaboration technique. Le résultat de cette patiente gestation est très satisfaisant et son père à tout lieu d'en être fier.

Les présentations étant faites, voyons maintenant ce que ce manuel vous apporte, moniteurs de l'enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports ! Après la préface de M. le dir. E. Hirt relevant les mérites de ce manuel l'introduction nous rappelle le rôle et l'importance du jeu dans un programme d'activité physique et insiste sur la nécessité de lui consacrer suffisamment de place.

En guise de « mise en train » les auteurs nous proposent ensuite toute une série de petits jeux de prisonnier, de courage et de bagarre pour nous faire pénétrer, en douceur, dans le « vif du sujet » c'est-à-dire les grands jeux de handball en salle, de handball en plein air, de balle à la corbeille, de basketball, de football, de volleyball, de balle au poing et nous amener finalement aux petits jeux de sociétés, divertissement final appelé à rendre de précieux services aux animateurs de soirées.

Chaque jeu fait l'objet d'une analyse précise que l'on peut décomposer ainsi : définition de l'idée du jeu, énoncé des règles avec exemples d'application, initiation méthodique, exposé de la technique et de la tactique.

Ce manuel est, enfin, abondamment illustré de dessins de la plume de Monsieur Alfred Bernegger, graphiste à Zurich qui mettent fort heureusement en valeur un des aspects les plus attachants de l'éducation physique, celui de l'activité spontanée libérée de tout souci et de toute contrainte.

L'édition allemande de « Nous jouons » a connu un succès flatteur. Nous ne doutons pas que les moniteurs EPGS, les instituteurs, professeurs de gymnastique ou de sport de Suisse romande réservent un accueil aussi enthousiasme à ce nouveau et si précieux auxilliaire de leur activité.

Les offices cantonaux EPGS, la bibliothèque de l'EFGS de Macolin et l'éditeur, rue de la Colline 6 à Genève, seront ravis de vous l'adresser ou de vous fournir de plus amples détails à son sujet. Francis Pellaud

Voulez-vous devenir instructeur suisse de ski (ISS) ?

Nos moniteurs sont rendus attentifs au fait que l'Interassociation pour le ski organisera les cours suivants pour la formation d'instructeurs de ski :

Cours préparatoires pour candidats instructeurs de ski du 11 mars 1962, 19 h., au 18 mars 1962, à midi :

a) pour candidats parlant allemand à Iltios-sur-Unterwasser (SG)

b) pour candidats parlant français ou italien aux Diablerets (VD).

Cours de brevet d'I.S.

du 2 avril 1962, 19 h., au 11 avril 1962, 12 heures, à Arosa (GR).

Les classes seront réparties d'après leurs langues maternelles aussi bien pour le travail pratique que pour la théorie (français, italien, allemand).

Ne sont acceptés au cours de brevet que les candidats ayant obtenus la qualification nécessaire lors du cours préparatoire.

Examens d'I.S. du 11 avril 1962, 14 h., au 14 avril 1962, 11 h., à Arosa (Gr).

Toutes les inscriptions sont à adresser jusqu'au 15 février 1962 au plus tard au Secrétariat de l'Interassociation pour le ski, 20, Luisenstrasse, à Berne.

Les formules d'inscription, conditions d'admission, prescriptions de brevet, etc., peuvent être obtenues auprès du Secrétariat de l'Interassociation pour le ski, 20, Luisenstrasse, à Berne, contre versement d'une finance de Fr. 2.— au compte de chèques postaux III 9185, Interassociation pour le ski, Berne ou en ajoutant ce montant en timbres-poste à la commande. L'inscription doit être accompagnée d'un montant de Fr. 20.— à titre de garantie.

Rapport des moniteurs de l'arrondissement de Tavannes

Samedi, 16 décembre 1961, les moniteurs de l'enseignement postscolaire de la gymnastique et des sports (EPGS) de l'arrondissement de Tavannes se sont réunis pour le rapport de fin d'année du chef d'arrondissement, M. Jacques Seifert, de Bévilard.

Coup d'œil rétrospectif sur 1961 : activité réjouissante, augmentation générale des effectifs, aussi bien des cours de base que des examens de base et à option. Actuellement 12 groupements forment l'arrondissement de Tavannes, 2 nouvelles sections ayant inscrit un groupe : Tramelan et Court. On attend encore la formation de groupements dans plusieurs localités, notamment Reconvillier.

Activité 1962 : Il est recommandé de commencer les cours le plus tôt possible afin de terminer avant les vacances horlogères, période la plus favorable pour les examens de base. L'année prochaine verra une nouvelle branche à titre d'essai : le 1000 m comme 6me discipline de l'examen de base.

Il faudra dorénavant lutter pour que les halles de gymnastique restent des salles où l'on pratique le sport et ne deviennent pas, comme c'est déjà trop souvent le cas, des locaux d'exposition de lapins ou autres bestioles.

Distinctions : Félicitations à M. Rommy, de Sorvilier, pour 8 ans de zèle. Un petit souvenir lui est remis avec les remerciements de l'autorité cantonale.

Pour les participants aux cours, ils recevront des cartes de distinctions quand ils auront participé au cours de base à raison de 75 % des heures, à un examen de base et à un examen à option. Ainsi seront récompensés les plus zélés et les plus assidus, même s'ils n'ont pas réussi leur examen de base.

En conclusion : L'EPGS prend dans l'arrondissement de Tavannes, comme dans tout le Jura d'ailleurs, un essor réjouissant. Il faut encourager les jeunes à participer à notre activité. « Viens avec nous, toi qui n'as pas encore vingt ans, tu trouveras dans l'EPGS des camarades sportifs et dévoués ». Un moniteur. JM